



Kurzbericht über die Arbeit des FSG FÖV im Zeitraum Dezember 2011 bis Dezember 2012

(von Véronique Brodbeck, 1. Vorstand)

Aktuell hat der Förderverein **100 Mitglieder**.

1. Durch verstärktes Auftreten bei Festen, Elternabenden etc... ist es uns gelungen, die **Anzahl der Mitglieder** innerhalb des Jahres um **50 %** zu **erhöhen**.
2. Das Projekt **Spielplatzsanierung** konnte mit Hilfe der Firma Sklarski im Frühjahr diesen Jahres erfolgreich **abgeschlossen** werden. Alle Spielgeräte sind wieder sicher befestigt und für die Kinder zum Spielen freigegeben.
3. Der Förderverein hat eine beachtliche **Sachspende** von der IBM Deutschland Management und Business Support GmbH erhalten. Es wurden uns dank des Einsatzes von Herrn Nonnenbroich **3 Laptops** zur Verfügung gestellt, die bei Frau Geiger für die Stundenplanverwaltung etc... , bei Frau Biehal für ihre Beratungstätigkeit und bei den Primarforschern für die Dokumentation der Versuche der Kinder ihren Einsatz gefunden haben.
4. Private **Geldspenden** im Wert von **50,00 €** sind von den Mitgliedern eingegangen.
5. Die **Homepage** der Schule wird weiterhin laufend von Sascha Grund nach Anforderung aktualisiert und umgestaltet. Danke hierfür an ihn und all diejenigen, die immer mal wieder Artikel und Neuigkeiten hierauf veröffentlichen lassen.
6. Anfang des Schuljahres wurde ein neuer **DVD-Player** im Wert von **70,00 €** vom Förderverein finanziert. Herr Wittenzellner hat ihn besorgt und für die Schule in Betrieb genommen.
7. Der Förderverein hat die Einführung des **Gewaltpräventionsprogrammes „F.ü.R.“** („Freunde üben Rücksicht“) in der Schule initiiert. Sechs **Eltern und Lehrer** wurden auf einem Seminar als **Trainer ausgebildet** und führten gleich darauf im Frühjahr 2012 die ersten **Trainings in den 3. Klassen** durch. Das Training wird von Eltern und Schülern sehr gut angenommen und bald darauf entschieden die Projektleiter und Trainer, auch „**F.ü.R. II**“ in unserer Schule einzuführen. Dank des Einsatzes der Projektleiter Cornelia Nordt-Lallement, und nun Klaus Dräger wird das Projekt weitergeführt und ausgebaut. **Interne Schulungen**, die am 14. Und 28.11. 2012 stattfanden, haben dafür gesorgt, dass das Wissen an die nächsten Eltern

weitergegeben wird. Der **Förderverein bleibt** weiterhin **Sponsor und Unterstützer** des Projektes und dankt allen Beteiligten für ihr Engagement.

8. Der Förderverein hat ein **Probeabonnement** der neuen Zeitschrift „**Zeit Leo – Das Magazin für Kinder**“ für die Schule/Schulbücherei angestoßen. Es handelt sich um ein neues Magazin für Kinder in den „höheren Grundschulklassen“, das dort auch sehr gut ankommt und etwas anspruchsvoller ist. Die Zeitschrift liegt in der Schulbibliothek aus und wird von der Familie Burg für ein Jahr gesponsert.
9. Auch das **Abonnement der Zeitschrift „National Geographic“** wurde vom Förderverein um ein Jahr verlängert. Hierfür suchen wir nun wieder einen **Sponsor** (ca. 30 €). Die Zeitschrift liegt in der Schulbibliothek aus.
10. Eine Familie/FöV-Mitglied hat sich dieses Jahr bereit erklärt, das **Abonnement der Zeitschrift „Geolino“** im Wert von 50 € zu übernehmen. Vielen Dank dafür. Nun **suchen** wir auch hier jemanden, der dies weiterführen könnte.
11. Im Sommer 2012 haben wir unseren **Konrektor Herrn Wittenzellner** und seine langjährige Kollegin **Frau Vogt in den Ruhestand** verabschiedet. Auch der Förderverein hat sich mit einer kleinen Ansprache und einem Abschiedsgeschenk für ihre langjährigen treuen Dienste bedankt.
12. Rund **70 €** spendete der Förderverein unserem Hort/Hafen für die Wiederanschaffung von **Porzellan**, welches der Energie der Kinder zum Opfer gefallen war.
13. Für weitere **40,00 €** schaffte der Förderverein vier Gutscheine bei einem lokalen Buchladen an, um unsere **Antolin-Champions** für ihr Leseengagement zu belohnen. Diese Gutscheine wurden ihnen von ihren Lehrern überreicht, einer pro Jahrgangsstufe.
14. Unsere **Schulfruchtaktion** läuft momentan kostenlos weiter.
15. Am **07.07.2012** fand unser **großes Schulfest** statt. Zusammen mit vielen Mitgliedern, Elternbeiräten und Frau Stock hat der Förderverein das Schulfest organisiert. Ziel war es, vor allem Geld für unser Primarforscherprojekt und die Ausrüstung unseres Hort/Hafens zu sammeln. Das Highlight des Festes war eine große Tombola, die von sehr vielen lokalen Firmen mit Sach- und Geldspenden gesponsert wurde. Auch ein großer Truck war gekommen und Oberbürgermeister Lützner gab uns die Ehre eines Besuches. Es gab viele Spiel- und Bastelaktionen und lokale Unternehmen sponserten auch unser Catering. Das Fest war ein **großer Erfolg** und die rund **1775 € Gewinn** wurden wie versprochen gleich wieder für unsere Kinder investiert.



16. Die FSG führt die Schulkooperation mit der Erich-Kästner-Schule bei den **Primarforscherprojekten** weiter. Im November 2012 gibt der Förderverein dem Projekt einen **großen Schub**, indem wir einen großen Teil des Gewinnes des Sommerfestes in dieses Projekt investieren. Wir haben zusammen mit der Lehrerin und Projektleiterin Frau Biehal **Möbel für den Aufbau von 6 Experimentiermodulen** angeschafft. Es handelt sich um Schubladenschränke auf Rollen, an denen jeweils 4-5 Kinder vorgegebene Experimente durchführen können. In einer gemeinsamen **Aufbauaktion mit Eltern** wurden diese Experimentiermodule im Anschluss an unser Adventshaus zusammengebaut. Vielen Dank an dieser Stelle nochmal an alle Helfer. Nun müssen diese Module noch ausgerüstet bzw. mit Versuchsmaterialien bestückt werden.



17. Aufgrund des großen Erfolges unseres Hafens und des Andrangs bei unseren Hortplätzen beantragt im Frühjahr 2012 die Leitung der Betreuung zusammen mit dem Förderverein die **Genehmigung zur Eröffnung einer zweiten Hortgruppe** bei den zuständigen Stellen. Nach viel Verwaltungsarbeit, aber auch Bestätigung der guten Arbeit der Betreuung erhält Andrea Grund dann zum Herbst diesen Jahres die Genehmigung für die Einführung dieser neuen Gruppe und legt zum Schuljahresanfang los. Momentan befinden sich zeitweise gut über 100 Kinder in unserer Betreuung. Auch die sich dadurch ergebenden neuen Einstellungen von Hortpersonal, Betreuerinnen und Erzieherinnen werden gemeistert. Durch die Eröffnung der neuen Gruppe haben wir momentan noch ein paar Hortplätze frei, um weitere Kinder aufnehmen zu können.
18. Seit September 2012 beherbergt unsere Betreuung auch Kindergartenkinder zum Essen in unserer Cafétéria. Nachdem der Kindergarten Achalmstrasse (der Kindergarten in der unmittelbaren Nähe der Schule) verlängerte Öffnungszeiten und somit auch ein Mittagessen einführen musste, traten die Kindergartenleitung und Frau Grund in Kontakt. Frau Grund prüfte daraufhin, ob es möglich sei, die Kindergartenkinder zum Mittagessen bei uns aufzunehmen und kurz darauf trafen wir eine feste Vereinbarung miteinander. Seitdem können Sie jeden Tag beobachten, wie ein Teil unseren zukünftigen Schulkinder jeden Tag ganz aufgeregt in unsere Schule marschieren und bei uns Mittagessen. Dadurch fühlen sich die kleinen Vorschulkinder dann bei der Einschulung auch eher bei uns zu Hause und haben ihre Berührungängste mit der Schule verloren.
19. Zum Abschluss diesen Jahres hat der Förderverein für die Pausenhalle einen Tannenbaum finanziert und Frau Stock hat ihn besorgt und aufgestellt. So können wir das Jahr stilvoll ausklingen lassen.